

SUMARIO DEL CONTENIDO

SECCIÓN I: INTRODUCCION; LA BALANZA DE PAGOS

- Capítulo 1. Introducción al estudio de las finanzas internacionales;* Alcance del comercio multilateral entre países; Dinámica contemporánea de las finanzas internacionales; El desmembramiento de los sistemas de cambio; El fenómeno de las geofinanzas o globalización de los mercados financieros; La deuda del Tercer Mundo; La actividad de la banca internacional; El desarrollo de la inversión internacional; La coordinación y la apertura económica internacional .
- Capítulo 2. La balanza de pagos;* Definición de balanza de pagos; Características de las cuentas de la balanza de pagos según el Manual FMI; Tipos de cuentas de balanza de pagos (cuenta corriente, capital, cuentas de reserva); Contabilidad de la balanza de pagos; Análisis del desequilibrio en la balanza de pagos; La balanza de pagos en Argentina, Brasil, Colombia, Chile, México y Venezuela.

SECCION II:EL SISTEMA MONETARIO INTERNACIONAL

- Capítulo 3. El sistema monetario internacional;* Tipos de sistemas de cambio, patrón oro, paridad fija, «Crawling Peg», cambio flotante; La caja de conversión; Desarrollo de sistema Bretton Woods.
- Capítulo 4. El sistema monetario internacional; crisis del sistema;* Los sistemas cambiarios y los desajustes en la balanza de pagos; Análisis monetario en la tasa de cambio; Sistema de cambio fijo flotante; Historia del sistema de cambio flotante desde 1973; La crisis del dólar.

Capítulo 5. Monedas de cuentas internacionales y las uniones monetarias (ECU, el derecho especial de giro y el peso andino); Unión monetaria y monedas de cuenta; Sistema monetario europeo; El ECU; Derechos especiales de giro (DEG).

Capítulo 6. Instituciones en el sistema monetario internacional; Autoridades monetarias (FMI, Banco Mundial, BIP); Instituciones multilaterales de desarrollo (BIP, Banco Africano, Banco Asiático, la CAF); Organización Mundial del Comercio (OMC); Instituciones de integración regional.

SECCION III: OPERACIONES DE CAMBIO INTERNACIONAL; EL RIESGO DE CAMBIO

Capítulo 7. Operaciones del mercado de cambio; determinación de las tasas de cambio; Cambio a la vista; Cambio con entrega futura; El mercado cambiario; Lectura de tasas a futuro («Forward Rate»); Cálculo de diferencias de cambio y diferencial de intereses; Estimación de la tasa de cambio; Paridad cubierta, poder adquisitivo, política monetaria.

Capítulo 8. El riesgo de cambio; Efectos contables; Tipos de riesgo de cambio (transacción, balance, económicos); Mecanismos de cobertura (mercado de futuro, mercado de dinero); Tratamiento contable.

Capítulo 9. Contratos de futuro en monedas extranjeras; Futuro simple (características y costos); El mutuo de moneda («Temporary Swap»); El trueque de moneda («Straight Swap»); Futuro negociable; Opciones negociables; Lectura, valoración de una opción.

Capítulo 10. Contratos de intereses a futuro; Tipos de trueque de intereses y moneda; Desarrollo del mercado de trueque de intereses (préstamos paralelos); tipos de contratos de futuros de intereses; Convenio puro de trueque («Interest Rate Swap»); Contratos de futuros de intereses; Contratos de opción de intereses.

Capítulo 11. El control de cambio y el sistema de cambio múltiple; Definiciones de control de cambio; Concepto jurídico y econó-

mico de control de cambios; Alcance del sistema de control de cambio; Actividades sujetas a control.

SECCION IV: EL MERCADO FINANCIERO INTERNACIONAL

Capítulo 12. Desarrollo y estructura del mercado financiero internacional; Desarrollo histórico del mercado; La banca comercial internacional; Tipos de créditos internacionales; Riesgos propios de los créditos internacionales.

Capítulo 13. El mercado de Euromonedas; El origen del mercado y sus características; El multiplicador en las Euromonedas; Fuentes y usos de fondos; Ubicación del mercado; El mercado interbancario.

Capítulo 14. El Eurocrédito (crédito rotativo); Tipos; Monedas de préstamos; El crédito sindicado y el crédito participado; Tasa LIBOR, LIBID, LIMEA; La Eurotasa y la tasa doméstica; Eurohíbrido, Europagaré y Europapel comercial; El Eurocaribe.

Capítulo 15. El mercado internacional de obligaciones (bonos); Bonos extranjeros y Eurobonos; Bonos con moneda única (Yankee, Samurai, Bulldog); Bonos en moneda de cuenta; Bonos en mercadería; Bonos con tasas fijas y flotantes; Bonos simples y convertibles; Estructura del mercado de Eurobono; Formación de las tasas de interés a plazo.

SECCION V: LA INVERSION INTERNACIONAL

Capítulo 16. La inversión internacional; La empresa multinacional; Etapas en el desarrollo histórico de la inversión internacional; Teorías sobre el proceso de inversión directa; Riesgos propios de una inversión; Riesgos de cambio; Forma de inversión; Fuentes de capital; La empresa multinacional; Carácter de multinacional; Política financiera de la empresa multinacional; La empresa multinacional andina.

Capítulo 17. Valoración de una inversión internacional directa; Identificación de los flujos de fondos; Métodos para la evalua-

ción de la inversión directa internacional; Método de valor presente ajustado (VPA); Costos de capital (k) para calcular el valor de los flujos; El modelo CAPM y el cálculo del costo de capital (k); Diferentes métodos para estimar el costo de capital; El riesgo político (la expropiación); Método para estimar la tasa de cambio.

Capítulo 18. La estructura de capital en una inversión internacional; Política de endeudamiento en una inversión internacional; Tipos de financiamiento; Préstamos a corto y largo plazo; Préstamos en moneda extranjera; Préstamo directo del accionista como alternativa de inversión; Política de dividendos.

Capítulo 19. La inversión internacional; figuras financieras especiales; Precio de transferencia; La empresas conjunta («Joint Venture»); El consorcio internacional; El financiamiento de proyectos; La sucursal extranjera; BOT (construir, operar y transferir); programas de conversión de deuda («debt to equity swaps»); La privatización.

Capítulo 20. La inversión en cartera (portafolio); La teoría de diversificación de riesgo internacional; El concepto de cartera global; Inversión en cartera por tipos de instrumentos (Euroacción, certificado de depósito global); Teoría de riesgo de cartera (introducción a la teoría de cartera); La teoría de la cartera internacional diversificada; Mercados internacionales de acciones (desarrollo y características).

SECCION VI: EL COMERCIO INTERNACIONAL

Capítulo 21. El comercio internacional; el comercio de servicios; Mecánica del comercio internacional; El pago del precio; Fórmulas para el pago del precio y los riesgos propios del precio, moneda del precio y cobertura del riesgo de devaluación; Riesgos de crédito; Fuentes de fondos para financiamiento; el comercio de servicios; transferencia de tecnología.

Capítulo 22. Mecanismos tradicionales para el financiamiento del comercio; La carta de crédito (crédito documentario); Cobro documentario; Créditos en cuenta abierta; Venta en consignación; Aceptación bancaria; Venta con garantías espe-

cíficas (garantías reales); Almacenes generales de depósito; Ventas con hipoteca.

Capítulo 23. Formas especiales de financiamiento del comercio internacional; La factorización; La forfetización; El arrendamiento internacional; La permuta comercial internacional; Contracompra («Counter Purchase»); Compensación directa; Créditos compensatorios («Switch Trading»); Cartas de crédito de garantía; financiamiento de naves.

Capítulo 24. Programas especiales de promoción a la exportación; el seguro de crédito; Programas de financiamiento especiales; Costos, moneda, créditos mixtos (concepto de ayuda vinculada); El seguro de crédito a la exportación; Tipos de póliza; Primas del seguro; Los programas de seguros de créditos.

SECCION VII: EL ORO

Capítulo 25. El mercado contemporáneo del oro; Usos modernos del oro; El oro como componente del sistema monetario internacional; Mecánica de la tenencia del oro; Oro cartular; El precio del oro; Factores que intervienen en la fijación del precio del oro; El desarrollo de la producción mundial; Mercado de oro a la vista; Mercado de futuros de oro.

